

Le médecin gériatre Bernard Pradines partage ses réflexions : L'intimité et la norme.

La recherche des besoins et des désirs intimes des personnes âgées devrait faire partie de la démarche évaluative.

A l'entrée en institution, il est nécessaire de faire le point avec elles. Pas seulement sur les besoins de l'institution et de la famille, ceux qui semblent aller d'eux-mêmes : pathologies, dépendance, propreté, nourriture, sécurité, etc

Pas seulement sur les désirs explicites ou supposés mais aussi sur ceux qui sont inexprimés.

Pas uniquement sur les désirs réalisables mais aussi sur ceux qui ne pourront pas être honorés.

Cette démarche indispensable est encore bien trop timide voir absente. Pourtant, elle ne va pas sans difficulté.

Le risque est ici d'être normatif malgré soi.

Evoquer telle ou telle attitude dans les domaines intimes, par exemple le fait de maintenir la porte fermée pour préserver l'intimité d'un couple lors de la visite du conjoint, c'est interroger les personnes sur leurs positions par rapport à des normes.

La lenteur, la diplomatie, la réassurance et le renforcement positif doivent donc être au rendez-vous.

Sinon, le risque est grand de choquer les personnes dans leurs convictions d'autant plus ancrées qu'elles n'ont jamais été remises en question, voire simplement critiquées.

Voir son site Internet : www.geriatrie-albi.fr